

# CARMEN MAGALLÓN PORTOLÉS

## FÍSICA

Nació en Alcañiz (Teruel) el 28 de diciembre de 1951, en la Ronda Belchite en la casa donde vivían sus padres, Salvador y Carmen, y mi hermano Salvador. Primero fue a las Escuelas Nacionales, entonces en el Cuartelillo y después al colegio que tenían las Dominicanas. Le gustaba mucho estudiar, así es que pidió una beca y con once años se fue a hacer el bachillerato a Teruel.

En Teruel residió en el Colegio Sagrado Corazón, mientras asistía a clases al Instituto. Tiene muy gratos recuerdos de aquellos años en los que fue alumna de J.A. Labordeta, Pepe Sanchís Sinisterra, Juana de Grandes y otros estupendos profesores, con los que hacían teatro y otras actividades culturales, una generación que ha sido nombrada como la Generación Paulina, por nuestra relación con el Colegio Menor San Pablo.

En la Universidad de Zaragoza participó en el movimiento estudiantil de la universidad, y se licenció en Físicas e hice el Doctorado en el programa de Historia de la ciencia-Filosofía de la ciencia de esa universidad. También estudió Psicología (UNED) y el tercer ciclo de Filosofía.

Durante años ejerció de profesora de Física en varios institutos, trabajó en la Universidad de Zaragoza impartiendo cursos sobre *Género y ciencia* y *Filosofía de la ciencia*. Finalmente, obtuve la Habilitación para ser Profesora Titular de Universidad.

Cofundadora del *Seminario Interdisciplinar de Estudios de la Mujer* (SIEM) de la Universidad de Zaragoza y del grupo de investigación Genciana (sobre Género y ciencia).

En los años 80, con las poetas turolenses Teresa Agustín, Maruxa Paz y Montse Reclusa, editaron los cuadernos de poesía, *Cuadernos de Aretusa* y colaboró puntualmente en la revista *Andalán*.

En el movimiento por la paz desde 1983, participó en la formación en Zaragoza del *Colectivo por la Paz y el Desarme*. También desde sus inicios, en 1986, formó parte del equipo de redacción de la revista *En Pie de Paz*.

A principios de los 90, ante la guerra de la exYugoslavia, participó en la formación y actividades del grupo de *Mujeres de Negro* de Zaragoza, que apoya y trata de dar voz al grupo del mismo nombre de Belgrado.

En 1998, en Croacia, fue elegida miembro del Consejo de la *Internacional de Resistentes a la Guerra* (*War Resister's International*) organización con sede en Londres.

En 2003 dejó de dar clases, al ser nombrada Directora de la Fundación Seminario de Investigación para la Paz (SIP), cargo que dejó en 2018, pasando a ser ahora Presidenta del Patronato.

Ha sido vicepresidenta de la Asociación Española de Investigación para la paz (AIPAZ) y desde 2011 a 2018 Presidenta de la sección española de la Liga Internacional de Mujeres por la Paz y la Libertad (WILPF en sus siglas en inglés). Ahora es Presidenta de Honor.

Actualmente sigue trabajando en temas de investigación relacionados con las mujeres y la ciencia, publicando en revistas y libros.